

Football/Gabon/Vie des clubs de D1

Les prémices d'une nouvelle donne à Mangasport

James Angelo LOUNDOU
Lambaréné/Gabon

SORTI en quarts de finale de la coupe du Gabon 2016 par l'AS Pélican (1-1 et 3 tirs au but à 4), Mangasport va terminer bredouille la saison 2015-2016. Une première, depuis deux ans, pour les Mineurs qui restaient sur autant de titres consécutifs de champions, assortis d'un National-Foot 1 2014-2015 sans défaite. Vue la configuration de l'équipe première en fin de championnat et lors du parcours en coupe du Gabon, il paraît clair qu'un cycle s'est terminé pour le club phare du sud-est du Gabon. Les ratés des dernières campagnes africaines, les transferts onéreux mais peu rentables, en plus de la crise financière mondiale, ont amené la Comilog, le principal pourvoyeur de fonds, à réduire substantiellement le train de vie dispendieux de l'équipe première. Et de désormais privilégier la formation et les équipes

des jeunes. Ces préalables vont contraindre le bureau directeur de Mangasport à changer de braquet et se réapproprié une politique qui avait pourtant fait ses preuves par le passé : la valorisation des produits de sa formation. Pour mieux préparer l'exercice à venir, le staff technique a choisi de lancer un grand nombre de jeunes formés au club. Afin de lancer le processus du rajeunissement de l'effectif et de reconquête. Avec de nombreux joueurs en fin de contrat (Daouda Kassaly, Sebeck Bardeur Ngadjouma Alara, Emelin Tchikaya, Samson Mabedi, Yann José Gnassa Mangonda, Guelor Mondoni Bilenge, Stevens Koffi Foba, Lionel Richie Yakouya, El Hadj Adama Mbaye, Romuald Ntsitsigui Ewouta, etc), seuls le capitaine emblématique Edmond Mouele, l'arrière latéral gauche Muller Dinda Kambambela, et probablement le milieu défensif et vice-capitaine Cédric Boussoughou Mabikou,



Photo : Wilfried Mbinah

Le capitaine de Mangasport, Edmond Mouele (n°3), aux prises avec l'attaquant de l'USB Laba Kodjo Fodoh.

Constant Obia Pieme et Laurhian Kantsouga (les trois derniers étant encore en négociation) devraient être conservés. Des enfants du club et des cadres, pour accompagner la maturation de Roy Aboubacar Ndoutoumou Koné, auteur de 9 buts en championnat, la progression du mé-

dian récupérateur Clech Loufilou Ndela, du lutin Valdo Bitsaka Mabikou (petit frère de Mouele et Boussoughou), Yeoan Mbouma (qui stagne après des débuts prometteurs), Vivien Inouou et bien d'autres produits façonnés par un moule qui a fait ses preuves.

Et alimenté les sélections nationales des jeunes et les Panthères A. De Roguy Meye à Samson Mbingui, en passant par Mouele, Ntsitsigui, Boussoughou, Arsène Copa, Ernest Akouassaga, Saturnin Okogo et autres Johan Diderot Lengoualama Bouckamba.

La patience devra donc être de mise au sein de toutes les représentations du club qui compte aussi attirer des valeurs montantes piochées dans d'autres écuries du pays ou à l'étranger. La mission de faire prendre la mayonnaise reviendra vraisemblablement à Mbo Bondjuni, longtemps entraîneur dans les petites catégories de la majorité actuelle des joueurs formés au club, et auquel une prolongation de contrat de deux saisons aurait été proposée. Le secrétaire général-adjoint du bureau directeur, Benjamin Antsiamandjaye, estime que Mangasport est à un tournant et qu'un renouvellement de l'effectif (au bout du rouleau) devenait inéluctable. Tout comme il ne doute pas de la compétitivité des Mineurs la saison prochaine. Probablement celle de transition pour un club, huit fois champion du Gabon, et habitué aux premiers rôles sur la scène nationale.

Football/Coupe du Gabon 2016/Présentation des demi-finales Pour une finale inédite

J.A.L
Lambaréné/Gabon

LE verdict que vont livrer les demi-finales de la coupe du Gabon, ce dimanche après-midi, au stade de Nzeng-Ayong, va probablement offrir une affiche jamais vécue en finale de l'épreuve. Avant cette issue, la lutte sera âpre entre le CF Mounana et l'AO CMS, d'une part, Akanda FC et l'AS Pélican de l'autre, dans deux face à face qui s'annoncent indécis. Même si dans le premier, les Mounanais, quelques semaines après leur consécration en championnat, sont plus que jamais obnubilés par la conquête du titre qui leur permettrait de réaliser un doublé inédit dans l'histoire du jeune club. Pour ce faire, éliminer les Cémésiens qu'ils ont battus deux fois en championnat, sans toujours se montrer supérieurs dans le jeu, constituerait une belle approche. Mais gare à l'euphorie qui pourrait



Photo : Aniside Moussevou

AS Pélican-Akanda FC, la grande affiche de ces demi-finales. Ici Steevy Nzambe, contrôlant devant un attaquant de FC Akanda Vincent Tchalla.

accompagner le talent et l'insouciance de la formation du quartier Montagne-Sainte de Libreville. Et la rendre plus conquérante.

L'expérience et la richesse de talents penche toutefois du côté du CF Mounana qui part favori de cette opposition. Et se positionner pour réaliser

la passe de deux, étant donné qu'il est le détenteur du trophée. Alors que le face à face opposant Akanda FC et l'AS Pélican semble lui

plus équilibré dans un contexte où l'avantage du terrain importe peu. Avec un groupe qui allie vécu (Moïse Brou Apanga, Erwin Blynn Nguema Obame, Franck Perrin Obambou) et éléments en phase ascendante (le portier Florent Ngouandzela, les défenseurs Franck Perrin Obambou et Wilfried Black Ebale Abessolo, le milieu offensif (buteur) Wils Vladimir Aworet Ogoula, les Akandais semblent armés pour tirer leur épingle du jeu. On pourrait en dire de même, pour leurs chal-

lengers venus de Lambaré et qui même, sans Stevy Guevane Nzambe, Stevens Koffi Foba et Mario Bernard Mandrault, tous blessés, restent compétitifs. Avec au moins un cadre par ligne. Donald Nze, dans les buts, Ismaël Abogo, en défense centrale, Vilmy Jack Rissonga Lembomba, au cœur du jeu, et Allen Dorian Nono, sur le front de l'attaque. Donc de quoi opposer cinglante réplique à Akanda et mener l'AS Pélican vers sa deuxième finale de coupe du Gabon en cinq ans.

Bon à savoir

• **L'ASSOCIATION** Bana Bâ Nguhu (ABBN) récemment porté sur les fonts baptismaux organise, ce samedi 30 juillet 2016, une sportive dénommée "marche sportive pour la santé, l'unité et la paix". L'objectif visé par cette association est à la fois de revaloriser les bienfaits du sport sur le corps humain et manifester son attachement à l'unité nationale.

• Le responsable de la WBF porte à la connaissance du public, particulièrement aux adeptes du noble art (boxe), que la champion lourd-léger de la boxe professionnelle, IBU et challenger WBF, Taylor Mabika Juslain arrive, aujourd'hui à 10 heures, et présentera la nouvelle ceinture mondiale WBF à la plage du lycée national Léon Mba au restaurant Samo Beach de 11 h à 14 h.